



## Hommage à Michel Perrin.

### Tribute to Michel Perrin.

#### Jean-Jérôme Guex

**Membre d'Honneur et ancien Président  
de la Société Française de Phlébologie  
President of the European Board of  
Phlebology UEMS**

*Ô mort, vieux capitaine, il est temps, levons l'ancre !*

*Charles Baudelaire*

**Le docteur Michel PERRIN**, chirurgien vasculaire lyonnais, nous a quittés le 7 mars 2023 au matin, à l'âge de 90 ans.

Michel Perrin a été **Président de la Société Française de Phlébologie** de 1996 à 1999 nous tenons à lui rendre ici l'hommage qui lui revient. Nombreux sont ses élèves et amis qui ont voulu participer et à qui nous donnerons la parole.

Sa contribution à la phlébologie est immense et, si l'on sait qu'il a tout particulièrement étudié la chirurgie veineuse profonde, il est important de noter qu'il en analysait avec pertinence tous les autres aspects, y compris les traitements médicaux comme la sclérothérapie ou l'usage des anticoagulants.

Il a été l'auteur de centaines de présentations, livres, et publications qui font autorité dans le monde de la phlébologie et tout autour du globe (*cf.* CV) Il a été notre mentor à tous, il nous a toujours guidés avec bienveillance et fermeté sur la bonne voie, celle de la médecine basée sur les preuves.

Son sérieux scientifique le faisait d'ailleurs craindre lors des congrès en France et à l'étranger, et il ne se gênait pas pour remettre à leur place les orateurs fantaisistes, peu scientifiques ou peu éthiques.

Sa gentillesse, sa bonne humeur et son humour lui ont assuré l'amitié de tous autour du monde. Il n'était jamais avare de ses conseils et apportait toujours aide et soutien à qui le lui demandait pour de bonnes raisons médicales ou scientifiques.

Il était extrêmement cultivé avec en particulier une connaissance exceptionnelle de l'histoire des batailles navales qui lui avait permis d'être à plusieurs reprises conférencier invité au musée de la marine (Paris et Toulon). Ceci lui avait gagné le surnom de « *Mataf* », alors que sa carrière militaire n'avait jamais eu lieu dans la marine nationale.

Il a organisé des dizaines de congrès et de conférences, de projets de recherche novateurs, il a formé des dizaines de disciples français et étrangers. Nous lui devons une immense reconnaissance, nous ne pourrons l'oublier. Il laisse un vide immense.

Nous te devons beaucoup, merci Michel !